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I. Vereinsorganisation 

A. Protokoll Jahreshauptversammlung 2024 
 
 

Protokoll 

Zur Jahreshauptversammlung 

FC Sportfreunde 1913 Schwaig e.V. 

 

 

 

 

 

 
 

Tag Freitag, 06.01.2024 
Beginn 15.07 Uhr 
Ende 17.37 Uhr 
Ort Vereinsheim Schwaig 
Versammlungsleiter Robert Jell 
Protokollführer Thomas Wölken 
  
  
  
  



  
  

TOP 1 Begrüßung 

Als Versammlungsleiter und erster Vorsitzender begrüßte Robert Jell die Mitglieder 
des FC Schwaig zur alljährlichen Jahreshauptversammlung, bei der von über 1100 
Mitgliedern 44 anwesend waren. 
Eine Begrüßung wurde ausgesprochen für den 1. Bürgermeister Bernhard Mücke, 
den 3. Bürgermeister Franz Schwaiger , beide Sportreferenten, sowie alle anwesen-
den Gemeinderatsmitglieder und Ehrenmitglieder des FC Schwaig. 
Der verstorbenen Mitglieder wurde mit einer stillen Minute gedacht.  
 
Es wurde festgestellt, dass die Einladung satzungsgemäß verschickt wurde. 
Tagesordnungspunkte waren. 
1. Begrüßung 
2. Protokoll 
3. Kassenbericht 
4. Bericht der Kassenprüfer 
5. Abteilungsberichte 
6. Vorstandsbericht 
7. Aussprachen zu den Berichten 
8. Entlastung der Vorstandschaft 
9. Wünsche und Anträge 

TOP 2 Protokoll 

Es wurde auf das  Jahresprotokoll 2023, welches auf der Homepage des Vereins 
einsehbar ist, verwiesen. 
Der Schriftführer Thomas Wölken ging kurz auf die Highlights des letzten Jahres ein 
– Aufstieg der ersten Baseballmannschaft in die zweite Bundesliga, Klassenerhalt 
Landesliga der ersten Fußballmannschaft mit dem 7. Platz (aktuell 3. Platz), sowie 
dem hervorragenden 3. Platz der Damen im ersten Bezirksligajahr. 
Es wurde der Dank an Maria Denzinger, Elke Wirl, den Vorstandskollegen und den 
Förderern des Vereins ausgesprochen. 

TOP 3 Kassenbericht 

In Abwesenheit der 1. Kassiererin Anja Hauser übernahm der 2. Kassier Manuel 
Ascher die Vorstellung des Kassenberichts. 
Es standen den Einnahmen i.H.v. € 598.670,33 Ausgaben von € 554.032,29 
gegenüber woraus ein Überschuß von € 44.638,04 zzgl. Verkaufserlös von € 640,00 
für Veranstaltung zur 111 Jahr-Feier in diesem Jahr resultiert. Der Kassenendbestand 
beträgt € 97.25445,43 und es wurde eine Rücklage i.H.v. € 50.000,00 gebildet aus 
der innerhalb der nächsten 6 Jahre die Sanierung der Sportanlage geleistet werden 
soll. 
Es wurden die Planzahlen für 2024 vorgestellt und die „Verteilung“ des Gemeinde- 
und Landkreiszuschusses mit jeweils € 50 je aktiven Sportler auf die Abteilungen 
erwähnt. 
Die Spende von € 32.000 des Fördervereins und das deutlich höhere Plus der 
Werbeeinnahmen wurden positiv herausgestellt. 

TOP 4 Bericht des Kassenprüfers 

Veronika  Rupprecht berichtet von der Kassenprüfung und der ordnungsgemäßen 
Führung. Die Prüfung ergab keine Beanstandung, es wurden mehr als 1400 
Buchungen getätigt und die gute Teamarbeit explizit hervorgehoben. 



TOP 5 Abteilungsberichte 

- Bericht der Gymnastikabteilung: 
Nils Wölken berichtet vom vergangenen Jahr, über bestehende und neue Angebote 
der Abteilung.  Er dankte der zweiten Abteilungsleiterin Dani Hobmeier, die ihr Amt 
nicht weiterführt, für die gute Unterstützung im letzten Jahr und stellte mit Beate 
Diaw die neue Stellvertreterin vor. 
- Bericht der Abteilung Fußball Jugend und Frauen: 
Alfredo Sansone berichtet aus dem vergangenen Jahr. Hervorzugeben sind die gute 
Platzierung der Damen im ersten Bezirksligajahr,  die Ausrichtung des Merkur-Cups 
und des Fußballcamps, die gute Zusammenarbeit in der SG mit TUS Oberding, die 3 
Mädchenmannschaften, den Erfolgen der E-Junioren  (gutes Team, Bezirksfinale 
Merkurcup), der BOL-Qualifikationsrunde der C1, dem Aufstieg der B1 in die 
Kreisklasse und der BOL-Qualifikation Rückrunde der A Junioren. 
Als Ausblick auf 2024 wurde das Hallenturnier (12.-14.01. und 19.-21.01.24), die 
Teilnahme der Damen an der Bay. Hallenmeisterschaft am 03.02.24 in der Halle 
Oberding, die Funino Events im Kleinfeldbereich, die Suche nach Spielerinnen im 
Damenbereich und die Intensivierung der leistungsbezogenen  Jugendförderung 
herausgestellt. 
Abschließend bedankte sich Alfredo bei seinem Stellvertreter Kevin Krust, dem 
Trainerteam und allen Helfern. 
 - Bericht der Baseballabteilung: 
Als Leiter der Abteilung Baseball blickte Rainer Singvogel auf das Jahr zurück. Die 
Abteilung hat Zulauf und von den 180 Mitgliedern sind 110 sportlich aktiv. 
Nach 2 Jahren Pause konnten der 15. Red Lions Cup und der 15. Midnightball 
stattfinden.  Der Schüler- und Jugendbereich wurde als Spielgemeinschaft mit den 
Gröbenzell Bandits bestritten. 
Mit Platz 2 in der Bayernliga und gleichzeitigem Verzicht des Erstplatzierten wurde 
der Aufstieg in die 2.Bundesliga realisiert – ein herausragender Erfolg! 
Die zweite Mannschaft qualifizierte sich zu den Play-Offs in der Landesliga und 
erreichte einen guten 6. Platz.  
Für das Jahr 2024 sind wieder Hallenturniere und der Midnightball geplant. 
Rainer sprach seinen Dank an die aktiven in der Abteilung aus und bedankte sich für 
die gute Zusammenarbeit im Verein, sowie bei den Sponsoren.  
- Bericht der Stockschützen: 
Aus der Abteilung der Stockschützen berichtet Angelika Huber. Start in das Jahr war  
wie immer das Faschingsturnier, es folgen das Eisstockschießen im Augustinerkeller, 
div. Turniere und die Vereinsmeisterschaften. 
Es konnten neue Mitglieder gewonnen werden und es wurden neue Stöcke und 
Platten angeschafft. 
- Bericht der Schiedsrichter: 
Julian Schaub konnte vermelden, daß im Jahr 2023 mit 14 Schiedsrichtern (12 
Herren, 2 Damen) ein sehr starker Zuwachs erreicht wurde und er bedankte sich 
beim Verein und Förderverein für die sehr gute Zusammenarbeit. 
- Bericht Fußball Herren: 
Lang Wolfgang berichtet, dass die erste Mannschaft mit Platz 7 in der zweiten Saison 
den Klassenerhalten in der Landesliga geschafft hat und die zweite Mannschaft in 
der A-Klasse den 4. Platz belegte. Ein großer Erfolg waren das Fanfest am letzten 
Spieltag der Saison 22/23 mit 500 Besuchern und das Saisonauftaktspiel zur 
Landesliga gegen unseren Nachbarn Hallbergmoos mit mehr als 850 Besuchern. 
In der Saison 2023/2024 gab es in beiden Mannschaften einen großen Wandel mit 
jeweils 8 Ab- und Zugängen. In der laufenden Saison belegt die 1. Mannschaft den 3. 



Platz in der Landesliga und die Reserve den 8. Platz in der A-Klasse. 
Vom Erdinger Weißbräu und Erdinger Anzeiger wurden die Torschützen der 
jeweiligen Liga geehrt. Vom FC Schwaig waren hierbei geehrt: Raffi Ascher und 
Neuzugang Tobias Paulus. 
Die 1. Mannschaft belegte den 3. Platz bei der Sportgala und schied im Toto-/ 
Verbandspokal unglücklich gegen den Bayernligisten Deisenhofen mit 2:3 aus. 
Abschließend bedanke sich Wolfi noch bei div. Personen und Bereichen für die tolle 
Unterstützung ohne die Performance nicht möglich gewesen wäre. 

TOP 6  Bericht Vorstand 

Robert Jell berichte aus der Vorstandschaft und bedankte sich bei der Gemeinde, 
den Sponsoren, den Trainern, für die Bandenwerbung , den Schiedsrichtern, dem 
Vorstand, dem Social-Media Team, dem Christbaumversteigerungsteam, den 
Kassenprüfern, dem Greenkeeper, dem Vereinsausschuß, den Sprechern, Ordnern 
und dem Förderverein. 
Es wurde auf die 3 Defibrillatoren auf dem Vereinsgelände und der Nachhaltigkeit 
(Strom aus Wasserkraft, LED Flutlicht, LED Sporthalle und der Vereinsbus) 
hingewiesen. 
Im letzten Jahr wurden Projekte (Sanierung Lichtband und Umstellung auf LED 
Sporthalle) abgeschlossen, die Umrüstung Flutlicht auf LED ist beauftragt, Projekte 
wurden geplant (Sanierung altes Tribünendach, Sanierung der Flachdachgaragen) 
und leider mußten auch einige Projekte (Sanierung Stockschützenhalle, Sanierung 
Sporthalle, Platzsanierungen) aus finanziellen Gründen pausiert werden. 
Durch Unterstützung von Philipp Rummel konnte ein neuer Elektrostapler in den 
Fuhrpark aufgenommen werden. 
Es wurde eine Rücklage gebildet um Zuschußfähigkeit BLSV und ZUG sicherzustellen. 
Die wichtigsten Einnahmenquellen sind neben den Zuschüssen der Gemeinde / des 
Landkreises die Vereins- und Spartenbeiträge, die Eintrittsgelder und die Spenden 
des Fördervereins. 
Der wirtschaftliche Geschäftsbetrieb steigt über die Freigrenze von € 45.000 daher 
wird zukünftig mit GuV gearbeitet – in 2023 mußten trotz Umstellung keine 
zusätzlichen Steuern gezahlt werden (es gibt einen Freibetrag von € 5.000 für 
Gewinne). 
Am 31.12.23 hatte der Verein 1.118 Mitglieder und es werden Mitglieder für die 
Fahnenabordnung gesucht. 
Es wurden Isolde Huber und Dani Hobmeier aus Ihren Ämtern verabschiedet  und  
Dank für die Jahrelange Unterstützung ausgesprochen. 
Abschließend wies Robert auf die 111 Jahr Feier vom 08. bis 11.05.24 hin und 
dankte allen Unterstützern, Helfern, Abteilungsleitern  und Vorstands-
kollegen*innen. 

TOP 7 Aussprache zu den Berichten 

Es gab keine Meldung. 

TOP 8 Entlastung der Vorstandschaft 

Die Vorstandschaft wurde einstimmig entlastet. 

TOP 9 Wünsche und Anträge 

Wurden nicht genannt aber Rainer Hellinger lobte die Arbeit des gesamten 
Vorstands. 

 Ende 

Um 17.37 Uhr beendete der 1. Vorstand Robert Jell die Jahreshautversammlung. 



B. Protokolle Vorstandssitzungen 
 

Protokoll Sitzung FC Schwaig am 25.01.2024 
 

 
 
 
TOP 1 ToDo Liste 2024/2025 Gebäude/Sportgelände  

Für die Sanierung 9er Feld liegt ein Angebot für die Humusaufbereitung von ca. 6.000 EUR 
vor – bedingt durch Schaden Feuerwehr momentan pending. 
Erforderliche Maßnahmen für die Dachsanierung Tribüne – Angebot folgt, Ausführung ab 
Frühjahr geplant. 
Status Austausch Stangen beim Fangzaun beauftragt.  
Umstellung Beleuchtung Halle auf LED ist erfolgt. 
Hallennutzung z.B. für Kindergeburtstage – nur für Ehrenamtliche in Absprache inkl. Frank 
und in Verantwortung der Abteilungsleitung. 
Pflasterarbeiten vor Rasenmäheranlage im Jahr 2024 geplant. 
Trennwand Dusche / Fitnessraum – Möglichkeiten werden geprüft. 
Organisation Equipment Gym&Fit auf Galerie – Schränke auf Ostseite in Abstimmung mit 
Schützen. Schloß/Schlüssel Galerie werden von Manu geprüft. 
 

RS/RJ 
 
 
RJ 
RJ 
RJ 
alle 
 
RJ 
NW 
NW 

TOP 2 Events 2024  
RJ/Festaus-
schuß 
 
 
 
 

Stand 111-Jahr-Feier Festwochenende 08. - 11.05.24  
Mi, 08.05.24 1-2-3 Party mit DJ Simon Götz  
Do, 09.05.24 Familientag 
Fr, 10.05.24 Seniorennachmittag von 12.30 - 17.00 Uhr, abends Tom&Basi 
Sa, 11.05.24 TetraPack mit anschl. Barbetrieb / DJ Simon Götz; 12.05.23 Aufräumtag 
 

TOP 3 Weitere Punkte  
AH/RJ 
AH/RJ 
AH/RJ 
AH/RJ 
RJ/AH 

Wirtschaftsplan  2024 – wie ursprünglich abgestimmt; Verteilung an Abt-Leitung folgt. 
Kassenführung: Bankeinzug Amazon und Teamsport, SEPA Mandate für wiederkehrende 
Zahlungen wurde besprochen. 
Steuerberaterkosten sind in Klärung. 
Spendenquittungen wurden angefordert – Robert schreibt Anja an. 
 

TOP 4 Termin für nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 21.03.2024 um 20.00 Uhr statt. 

 

Art: Ordentliche Vorstandssitzung Datum: 25.01.2024 Ende:   21.35 Uhr 

Ort: Vereinsheim Schwaig Zeit:  20:00 Uhr 

Anwesende: 

X 1. Vorstand Robert Jell E Abt. Fußball Leitung Wolfgang Lang 

E 2. Vorstand Günter Denzinger X Abt. Fußball stellv. Leitung Robby Altermann 

X 3. Vorstand Manuel Schaub X Abt. Jugendfußball Leitung Alfredo Sansone  

E 1. Kassier Anja Hausler X Abt. Jugendfußball stellv. Leitung Kevin Krust 

E 2. Kassier Manuel Ascher  Abt. Fußball AH stellv. Leitung Philipp Rummel 

X 3. Kassier Doreen Müllek X Abt. Baseball Leitung Rainer Singvogel 

X 1. Schriftführer Thomas Wölken  Abt. Baseball stellv. Leitung Thomas Mann 

 2. Schriftführer Maria Denzinger  Abt. Baseball stellv. Leitung Martin Hillebrand 

 Mitgliederpflege Elke Wirl X Abt. Gymnastik Leitung Nils Wölken 

X Pressesprecher Rainer Hellinger X Abt. Gymnastik stellv. Leitung Beate Diaw 

X Ehrenamtsbeauftragter Georg Ascher X Abt. Stockschützen Leitung Angelika Huber 

    

Weitere Teilnehmer: Hermann Schmid, Nina Aigner 
 



Protokoll Sitzung FC Schwaig am 21.03.2024 
 

 
 
TOP 1 ToDo Liste 2024/2025 Gebäude/Sportgelände  

Sanierung 9er Feld nach Feuerwehrschaden noch pending da Versicherungsansprüche 
unklar (liegt beim Bürgermeister). Angebot für die Humusaufbereitung von ca. 6.000 EUR 
liegt  vor. 
Satus erforderliche Maßnahmen für die Dachsanierung Tribüne. 
Trennwand Dusche / Fitnessraum – Prüfung  Möglichkeiten noch pending. 
Schloß/Schlüssel Galerie werden von Manu geprüft – Info folgt. 
Vorstellung Konzept Stockschützenhalle inkl. Bodenerneuerung, Rolltoren, Außen-
verkleidung, Licht und Kameras. Es sind Gemeindezuschüsse genehmigt für 
Stockschützenhalle, Baseballbedarf (Anzeigentafel – Rainer S. prüft BBSV Zuschuß) ) und 
Vereinsheim – BLSV Zuschuß für Stockschützenhallensanierung ist zwingend notwendig da 
Vorgabe Gemeinde und ohne den Zuschuß wird es nicht finanzierbar sein. Voranfrage soll 
bei BBSV gestellt werden damit die Planung weiterlaufen kann. 
Pflasterarbeiten vor Rasenmäheranlage im Jahr 2025 geplant. 
Anbau an der Sporthalle für Lüftungsanlage 2025/26 realistisch. 

RS/RJ 
 
 
RJ 
NW/MS 
MS 
RJ/AH 
 
 
 
 
 
RJ 
RJ 

TOP 2 Events 2024/2025  
RJ/Festaussc
huß 
 
 
 
 
RS 

Stand 111-Jahr-Feier Festwochenende 08. - 11.05.24  
Mi, 08.05.24 1-2-3 Party mit DJ Simon Götz  
Do, 09.05.24 Familientag 
Fr, 10.05.24 Seniorennachmittag von 12.30 - 17.00 Uhr, abends Tom&Basi 
Sa, 11.05.24 TetraPack mit anschl. Barbetrieb / DJ Simon Götz; 12.05.23 Aufräumtag 
Am letzten Maiwochenende 2025 ist die 20 Jahr Feier Baseball geplant. 

TOP 3 Weitere Punkte  
AH/RJ 
RS 

Steuerberaterkosten sind noch in Klärung. 
Baseballabt. Benötigt mehr Platz in der Halle für Unterbringung Equipment – vor Ort 
ansehen / abstimmen was machbar ist z.B. Putzraum. 

TOP 4 Termin für nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag,  23.05.2024 um 20.00 Uhr statt. 

 
 
 
 

Art: Ordentliche Vorstandssitzung Datum: 21.03.2024 Ende:   21.00 Uhr 

Ort: Vereinsheim Schwaig Zeit:  20:00 Uhr 

Anwesende: 

X 1. Vorstand Robert Jell X Abt. Fußball Leitung Wolfgang Lang 

X 2. Vorstand Günter Denzinger  Abt. Fußball stellv. Leitung Robby Altermann 

X 3. Vorstand Manuel Schaub E Abt. Jugendfußball Leitung Alfredo Sansone  

E 1. Kassier Anja Hausler X Abt. Jugendfußball stellv. Leitung Kevin Krust 

X 2. Kassier Manuel Ascher  Abt. Fußball AH stellv. Leitung Philipp Rummel 

X 3. Kassier Doreen Müllek X Abt. Baseball Leitung Rainer Singvogel 

X 1. Schriftführer Thomas Wölken  Abt. Baseball stellv. Leitung Thomas Mann 

 2. Schriftführer Maria Denzinger  Abt. Baseball stellv. Leitung Martin Hillebrand 

 Mitgliederpflege Elke Wirl E Abt. Gymnastik Leitung Nils Wölken 

X Pressesprecher Rainer Hellinger  Abt. Gymnastik stellv. Leitung Beate Diaw 

X Ehrenamtsbeauftragter Georg Ascher X Abt. Stockschützen Leitung Angelika Huber 

    

Weitere Teilnehmer:  Hermann Schmid, Nina Aigner 
 



Protokoll Sitzung FC Schwaig am 23.05.2024 

 

Art: Ordentliche Vorstandssitzung Datum: 23.05.2024 Ende: 22.55 Uhr 

Ort: Vereinsheim Schwaig Zeit:  20:30 Uhr 

Anwesende: 

X 1. Vorstand Robert Jell X Abt. Fußball Leitung Wolfgang Lang 

X 2. Vorstand Günter Denzinger X Abt. Fußball stellv. Leitung Robby Altermann 

X 3. Vorstand Manuel Schaub X Abt. Jugendfußball Leitung Alfredo Sansone  

E 1. Kassier Anja Hausler X Abt. Jugendfußball stellv. Leitung Kevin Krust 

X 2. Kassier Manuel Ascher  Abt. Fußball AH stellv. Leitung Philipp Rummel 

X 3. Kassier Doreen Müllek X Abt. Baseball Leitung Rainer Singvogel 

X 1. Schriftführer Thomas Wölken X Abt. Baseball stellv. Leitung Thomas Mann 

 2. Schriftführer Maria Denzinger  Abt. Baseball stellv. Leitung Martin Hillebrand 

 Mitgliederpflege Elke Wirl X Abt. Gymnastik Leitung Nils Wölken 

X Pressesprecher Rainer Hellinger E Abt. Gymnastik stellv. Leitung Beate Diaw 

X Ehrenamtsbeauftragter Georg Ascher X Abt. Stockschützen Leitung Angelika Huber 

    

Weitere Teilnehmer:   
 

TOP 1 ToDo Liste 2024/2025 Gebäude/Sportgelände  

Sanierung 9er Feld nach Feuerwehrschaden – Gutachter 03.05.25 vor Ort aber noch offen. 
RJ fragt nach. Angebot für die Humusaufbereitung von ca. 6.000 EUR liegt  vor. 
Erforderliche Maßnahmen für die Dachsanierung Tribüne und Giebel Sportheim – P. 
Rummel wird prüfen was notwendig ist. 
Trennwand Dusche / Fitnessraum – Prüfung  Möglichkeiten pending. 
Status Schloß/Schlüssel Galerie – elektronisches Schloß wird geprüft. 
Konzept Stockschützenhalle inkl. Bodenerneuerung, Rolltoren, Außenverkleidung, Licht und 
Kameras - BLSV Zuschuß noch nicht entschieden. 
Status Baseballbedarf (Anzeigentafel / BBSV Zuschuß noch offen). 
Holzboden Halle Heiglhof kaputt – Ersatz soll geprüft werden.  
Pflasterarbeiten vor Rasenmäheranlage im Jahr 2025 geplant. 
Anbau an der Sporthalle für Lüftungsanlage 2025/26 realistisch. 

RJ 
 
RJ 
 
NW/MS 
MS 
RJ/AH 
 
RS 
 
RJ 
RJ 

TOP 2 Events 2024/2025  
RJ/Festaus-
schuß 
 
RJ 
TW 
RS 

Feedback und Kurzbericht zu den Zahlen der 111-Jahr-Feier. Lessons Learned – erste Runde 
Vereinsausschuß; zweite Runde Festausschuß wurde angesprochen und sep. kommuniziert. 
Lufthansa Turnier findet am 08.06.24 statt. 
Ergänzung der Terminübersicht 2024 erfolgt. 
Am 30. 31.05.25 ist die 20 Jahr Feier Baseball geplant. 

TOP 3 Weitere Punkte  
AH/RJ 
RS 
RJ 
 
AH 
RJ/Abt.-
Leitung 
WL 
AS 
RS 
NW 
AH 
RJ/RH 

Status Steuerberaterkosten pending. 
Platzbedarf Halle Baseballabt. zur Unterbringung Equipment – evtl. Heiglhof? 
Abfrage Vorstandschaft und Vereinsausschuß zu Neuwahlen 2025 fand statt und wird sep. 
verteilt. 
Sozialversicherungsprüfung am 16.07.24 – Vorbereitung nicht notwendig. 
Aktuelle Berichte / News aus den Abteilungen: 
Fußball  – Trainer erste und zweite Mannschaft sind fix und es kommen neue Spieler. 
Jugendfußball – Trainersuche läuft noch. 
Baseball – 3 von 10 Spielen wurden gewonnen, momentan Platz 4. 
GymFit – läuft sehr zufriedenstellend. 
Stockschützen  - läuft ebenfalls. 
Allg. Parkplatzsituation ist unbefriedigend. Evtl. Versuch längeres Parken von externen 
Nutzern zu unterbinden? 
Fitnessraum – aufgrund Auslastung bis auf weiteres Aufnahmestopp für reine Nutzer des 
Raumes und evtl. sep. Spartenbeitrag für Fitness oder andere Lösungen?  

TOP 4 Termin für nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag,  25.07.2024 um 20.00 Uhr statt. 



Protokoll Sitzung FC Schwaig am 23.07.2024 

 

 
 
 
 

Art: Ordentliche Vorstandssitzung Datum: 23.07.2024 Ende:  22:00 Uhr 

Ort: Vereinsheim Schwaig Zeit:  20:00 Uhr 

Anwesende: 

X 1. Vorstand Robert Jell X Abt. Fußball Leitung Wolfgang Lang 

X 2. Vorstand Günter Denzinger  Abt. Fußball stellv. Leitung Robby Altermann 

X 3. Vorstand Manuel Schaub E Abt. Jugendfußball Leitung Alfredo Sansone  

E 1. Kassier Anja Hausler X Abt. Jugendfußball stellv. Leitung Kevin Krust 

E 2. Kassier Manuel Ascher  Abt. Fußball AH stellv. Leitung Philipp Rummel 

X 3. Kassier Doreen Müllek X Abt. Baseball Leitung Rainer Singvogel 

X 1. Schriftführer Thomas Wölken X Abt. Baseball stellv. Leitung Thomas Mann 

 2. Schriftführer Maria Denzinger  Abt. Baseball stellv. Leitung Martin Hillebrand 

 Mitgliederpflege Elke Wirl E Abt. Gymnastik Leitung Nils Wölken 

E Pressesprecher Rainer Hellinger E Abt. Gymnastik stellv. Leitung Beate Diaw 

E Ehrenamtsbeauftragter Georg Ascher X Abt. Stockschützen Leitung Angelika Huber 

    

Weitere Teilnehmer: Hermann Schmid, Nina Aigner  
 

TOP 1 ToDo Liste 2024/2025 Gebäude/Sportgelände  

Sanierung 9er Feld nach Feuerwehrschaden – Zusage Versicherung erhalten. 
Erforderliche Maßnahmen für die Dachsanierung Tribüne und Giebel Sportheim – 
Aufnahme durch P. Rummel folgt noch. 
Status Trennwand Dusche / Fitnessraum – pending. 
Status elektronisches Schloss/Schlüssel Galerie – pendimg. 
Konzept Stockschützenhalle inkl. Bodenerneuerung, Rolltoren, Außenverkleidung, Licht und 
Kameras – BLSV Vorgabe für Zuschuss 10% Eigenleistung oder Eigenkapital. 
Status Baseballbedarf (Anzeigentafel / BBSV Zuschuss noch offen). 
Holzboden Halle Heiglhof wird ausgebaut und durch Mineralbeton ersetzt. 
Pflasterarbeiten vor Rasenmäheranlage im Jahr 2025 geplant. 
Anbau an der Sporthalle für Lüftungsanlage 2025/26 realistisch. 

RJ 
 
RJ 
 
NW/MS 
MS/NW 
RJ/AH 
RS 
 
RJ 
RJ 

TOP 2 Events 2024/2025  
RJ/Festaus-
schuß 
 
TW 
RS 

111-Jahr-Feier: Verbesserungsmöglichkeiten durchgesprochen, ca. € 3.000 Bruttogewinn 
und Helferfest soll am 14.09.24 beim Ranchfest mit stattfinden. 
Ergänzung der Terminübersicht 2024/2025 erfolgt künftig via Highdrive. 
Am 30. und  31.05.25 ist die 20 Jahr Feier Baseball geplant. 

TOP 3 Weitere Punkte  
AH/RJ 
RS 
RJ 
RJ/AH 
RJ/RH 
 
NW/RJ 
 
 
RJ 

Steuerberaterkosten sind noch offen. 
Platzbedarf Halle Baseballabt. zur Unterbringung Equipment – Prüfung vor Ort folgt. 
Neuwahlen 2025 – Kandidatensuche noch nicht abgeschlossen. 
Ergebnis Sozialversicherungsprüfung am 16.07.24 – verschoben auf Herbst. 
Allg. Parkplatzsituation ist unbefriedigend. Evtl. Versuch längeres Parken von externen 
Nutzern zu unterbinden durch Schilder? Hügel beim Soccercourt soll abgetragen werden 
um weitere Parkplätze zu schaffen.  
Fitnessraum – aufgrund Auslastung bis auf weiteres Aufnahmestopp für reine Nutzer des 
Raumes und evtl. sep. Spartenbeitrag für Fitness oder andere Lösungen (pending). 
Arbeitstag Herbst 2024 – Vorschläge folgen. 

TOP 4 Termin für nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag,  12.09.2024 um 20.00 Uhr statt. 



Protokoll Sitzung FC Schwaig am 19.09.2024 

 

TOP 1 ToDo Liste 2024/2025 Gebäude/Sportgelände  

Das endgültige Angebot zur Sanierung 9er Feld liegt von Fa. Hilger vor, welches bei der 
Versicherung eingereicht wurde. Sobald die Freigabe erfolgt ist soll die Sanierung starten. 
Geplant wäre noch im Herbst. 
Der Status für die Dachsanierung Tribüne ist unverändert noch offen, Sanierung Giebel 
Sportheim ist erledigt. 
Status elektronisches Schloss/Schlüssel Galerie noch offen. 
Die Kostenschätzung für die Stockschützenhalle ist an den BLSV zugegangen. Aktuell wird 
zur Vorstellung ein neuer Plan von Fa. Ostermaier erstellt.  
Pflasterarbeiten vor Rasenmäheranlage im Jahr 2025 geplant. 
Anbau an der Sporthalle für Lüftungsanlage 2025 realistisch. 

RJ 
 
 
RJ 
 
MS 
RJ/AH 
 
RJ 
RJ 

TOP 2 Events 2024/2025  
RJ / WL 
 
 
RS 
 
 
 
RS 
 

Termine zur Christbaumversteigerung und Weihnachtsfeier Fußball Abt wurden verändert  
Weihnachtsfeier am Sa, 23.11.2024  
Christbaumversteigerung am Sa, 07.12.2024  
Aus der Baseballabteilung kommt die Nachfrage, ob nicht ein vollständiger Belegungsplan 
der Halle möglich wäre. 
Die Belegung des Stüberls der Schützen sollte vom Hallenwart in das Programm (Highdrive) 
eingetragen werden. 
Am 30. und 31.05.25 ist die 20 Jahr Feier Baseball geplant. Eine kurze Vorstellung vom 
Programm dieser Tage wäre für die nächsten Sitzung am 24.10.2024 geplant. 

TOP 3 Weitere Punkte  
AH/RJ 
 
RJ 
Alle 
 
 
AH/RJ 
 
NW/RJ 
 
 
 
RJ 
 
Alle Abt Ltg 

Wer Kontakte bzw. Empfehlungen zu einem Steuerberater hat soll sich bitte melden.   
Neuwahlen 2025 - Kandidatensuche ist noch nicht abgeschlossen. Robert bittet alle 
Mitglieder in die Bewerbung zu gehen. 
Bei den Baseballer wird es mit der nächsten Periode ebenfalls innerhalb der Abteilung 
Änderungen ergeben. Genaueres dann zum 06.01.2025. 
Termin für die SV-Prüfung steht fest. Am 19.11.2024 um 9 Uhr kommt eine Frau Teschner 
zur Prüfung. 
Aktuell gibt es 34 Nutzer des Fitnessraumes. Es wird zukünftig darauf geachtet, dass die 
Nutzer auch aktive Mitglieder des Vereins sind. Falls nicht, ist die Nutzung des 
Fitnessraumes nur noch möglich, wenn die Person ein Mitglied der Abt. Gym&Fit sein wird. 
Ein Arbeitstag mit ca 25-30 Personen wäre im Herbst schon noch gut. Genauer Arbeitstag  
wird noch geplant, evtl. 28.09.2024. 
Aktuelle Zahlen (Plan/Ist) je Abteilung sollten bis zum diesem Wochenende eigentlich an 
den 1. Vorstand, Robert Jell, gemeldet worden sein. 
Für die Vorstellung der Software Campai soll es einen Termin für die Abteilungsleitungen 

Art: Ordentliche Vorstandssitzung Datum: 19.09.2024 Ende:       21.30 Uhr 

Ort: Vereinsheim Schwaig Zeit:  20:00 Uhr 

Anwesende: 

x 1. Vorstand Robert Jell x Abt. Fußball Leitung Wolfgang Lang 

x 2. Vorstand Günter Denzinger x Abt. Fußball stellv. Leitung Robby Altermann 

E 3. Vorstand Manuel Schaub x Abt. Jugendfußball Leitung Alfredo Sansone  

E 1. Kassier Anja Hausler x Abt. Jugendfußball stellv. Leitung Kevin Krust 

E 2. Kassier Manuel Ascher  Abt. Fußball AH stellv. Leitung Philipp Rummel 

x 3. Kassier Doreen Müllek x Abt. Baseball Leitung Rainer Singvogel 

E 1. Schriftführer Thomas Wölken x Abt. Baseball stellv. Leitung Thomas Mann 

x 2. Schriftführer Maria Denzinger  Abt. Baseball stellv. Leitung Martin Hillebrand 

x Mitgliederpflege Elke Wirl x Abt. Gymnastik Leitung Nils Wölken 

x Pressesprecher Rainer Hellinger  Abt. Gymnastik stellv. Leitung Beate Diaw 

E Ehrenamtsbeauftragter Georg Ascher  Abt. Stockschützen Leitung Angelika Huber 

    

Weitere Teilnehmer: Nina Aigner 
 



geben. Der Termin hierzu wird noch abgestimmt. 
Eine Bitte an alle die Firmen zu Sponsoring kontaktieren: Bitte unbedingt vorher intern 
abklären, ob die Firma bzw. Person schon angesprochen wurden. In der Vergangenheit ist 
dies erfolgt und hat die Person etwas verstimmt. 
An die Abteilungen: Wer Berichte für das Stationheft hat, soll sich bitte melden oder an 
grafik@fcschwaig.de schreiben. Derzeit gibt es Bedarf neben den Werbungen das Heft 
auch mit Berichten zu befüllen. 
Die Belegung der Halle soll abgestimmt werden. Hierzu gibt es den Vorschlag ob eine 
Sommer- und Winterbelegung möglich wäre. 
Aus der Abteilung Baseball kommt die Anfrage, ob die Jugend in der Halle eine 
Silvesterparty (bis max 2 Uhr am 01.01.) möglich wäre. 

 
 
 
Alle 
 
 
Alle Abt.Ltg 
 
 
RS 

TOP 4 Termin für nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag,  24.10.2024 um 20.00 Uhr statt. 

 

Protokoll Sitzung FC Schwaig am 23.10.2024 

 

Art: Ordentliche Vorstandssitzung Datum: 23.10.2024 Ende:  21.30 Uhr 

Ort: Vereinsheim Schwaig Zeit:  20:00 Uhr 

Anwesende: 

X 1. Vorstand Robert Jell X Abt. Fußball Leitung Wolfgang Lang 

X 2. Vorstand Günter Denzinger  Abt. Fußball stellv. Leitung Robby Altermann 

E 3. Vorstand Manuel Schaub X Abt. Jugendfußball Leitung Alfredo Sansone  

X 1. Kassier Anja Hausler  Abt. Jugendfußball stellv. Leitung Kevin Krust 

X 2. Kassier Manuel Ascher  Abt. Fußball AH stellv. Leitung Philipp Rummel 

X 3. Kassier Doreen Müllek  Abt. Baseball Leitung Rainer Singvogel 

X 1. Schriftführer Thomas Wölken  Abt. Baseball stellv. Leitung Thomas Mann 

 2. Schriftführer Maria Denzinger X Abt. Baseball stellv. Leitung Martin Hillebrand 

 Mitgliederpflege Elke Wirl E Abt. Gymnastik Leitung Nils Wölken 

X Pressesprecher Rainer Hellinger  Abt. Gymnastik stellv. Leitung Beate Diaw 

X Ehrenamtsbeauftragter Georg Ascher X Abt. Stockschützen Leitung Angelika Huber 

    

Weitere Teilnehmer: Nina Aigner 
 

TOP 1 ToDo Liste 2024/2025 Gebäude/Sportgelände  

Versicherung hat die Sanierung des 9er Feldes freigegeben. 
Dachsanierung Tribüne noch offen. 
Elektronisches Schloss/Schlüssel Galerie pending. 
Zur Renovierung der Stockschützenhalle. Sind die Förderungsanträge in Vorbereitung und 
die letzten Punkte in Klärung. Gesamtkostenkonzept geht noch an die Gemeinde. 
Pflasterarbeiten vor Rasenmäheranlage und Anbau Sporthalle im Jahr 2025 geplant. 
Arbeitstag im Frühjahr 2025 geplant. 

RJ 
RJ 
MS/NW 
RJ/AH 
 
 
RJ 

TOP 2 Events 2024/2025  
RJ / WL 
RS 
RJ 
RS/MH 

Weihnachtsfeier am Sa, 23.11.2024  
Christbaumversteigerung am Sa, 07.12.2024. 
ITG Betriebsversammlung findet am 19.02.25 in der Stockschützenhalle statt. 
Am 30. und 31.05.25 ist die 20 Jahr Feier Baseball geplant – Fr. abends im Gemeindezelt 
Partyband und Barbetrieb; Sa. Frühschoppen, offiz. Teil, Biergarten, Challenge und abends 
interne Abt.-Feier Baseball). 

TOP 3 Weitere Punkte  
AH/RJ 
RJ 
AH/RJ 
AH/alle Abt 
Ltg. 
 

Steuerberater unverändert schwierig.   
Neuwahlen 2025– Position 2. Schriftführer und 2te Kassenprüfung können besetzt werden. 
Termin für die SV-Prüfung ist am 19.11.2024 ab 9 Uhr (Frau Teschner) geplant. 
Aktuelle Zahlen (Plan/Ist) je Abteilung – AH mit Abt.Ltg. in Gesprächen. Kostenplanung 
2025 im Anschluß mit Fertigstellung bis Ende Nov. 2024. 
Vorstellung der Software Campai für die Abteilungsleitungen läuft aktuell. 

mailto:grafik@fcschwaig.de


 

Protokoll Sitzung FC Schwaig am 21.11.2024 

 
TOP 1 ToDo Liste 2024/2025 Gebäude/Sportgelände  

Dachsanierung Tribüne noch offen. 
Elektronisches Schloss/Schlüssel Galerie pending. 
Renovierung Stockschützenhalle – Vorstellung auf der JHV 2025 und Antrag Förderung soll 
zeitnah an BLSV geschickt werden. 
Updates zu den Themen  LED Anzeigentafel für Baseballer, Rasenmähertraktor, 
Mähroboter und Anbau Halle wurden gegeben – Vorstellung bei JHV geplant. 
Pflasterarbeiten vor Rasenmäheranlage und Anbau Sporthalle im Jahr 2025 geplant. 
Arbeitstag im Frühjahr 2025 geplant. 

RJ 
MS/NW 
RJ/AH 
 
RJ 
 
RJ 
RJ 

TOP 2 Events 2024/2025  
RJ / WL 
RS 
RJ 
RS/MH 

Weihnachtsfeier am Sa, 23.11.2024  
Christbaumversteigerung am Sa, 07.12.2024. 
ITG Betriebsversammlung findet am 19.02.25 in der Stockschützenhalle statt. 
Am 30. und 31.05.25 ist die 20 Jahr Feier Baseball geplant – Fr. abends im Gemeindezelt 
Partyband und Barbetrieb; Sa. Frühschoppen, offiz. Teil, Biergarten, Challenge und abends 
interne Abt.-Feier Baseball). 

TOP 3 Weitere Punkte  
AH/RJ 
RJ 
AH/RJ 
AH/alle Abt 
Ltg. 
TW 
TM 

Gespräche mit neuem potentiellem Steuerberater laufen. 
Neuwahlen 2025– Kandidatensuche sieht positiv aus. 
SV-Prüfung am 19.11.2024 hat „gepaßt“ – Bericht und Info bzgl. Nachzahlung folgt. 
Aktuelle Zahlen (Plan/Ist) – Status Kostenplanung 2025 bis Mitte Dezember 2024. 
Input für Jahresprotokoll bis spätestens 05.12.24. 
Spartenbeitrag Baseball ab 04.11.24 für alle Neumitglieder unabhängig ob aktiv oder 
passiv. 

TOP 4 Termin für nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am Mittwoch, den 29.01.2025 um 20.15 Uhr statt. 

Gespräch Hallenbelegung (Sommer und Winter) ist für 30.10.24 terminiert. 
Input für Jahresprotokoll bis spätestens 05.12.24. 
Aktuelles vom Termin mit Bürgermeister B. Mücke – LED Anzeigentafel für Baseballer, 
Rasenmähertraktor, Mähroboter und Stockschützenhalle wurden besprochen. 

AH/alle Abt 
Ltg. 
Alle Abt.Ltg 
TW 
RJ 

TOP 4 Termin für nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag,  21.11.2024 um 20.00 Uhr statt. 

Art: Ordentliche Vorstandssitzung Datum: 21.11.2024 Ende:  21:15  Uhr 

Ort: Vereinsheim Schwaig Zeit:  20:00 Uhr 

Anwesende: 

X 1. Vorstand Robert Jell X Abt. Fußball Leitung Wolfgang Lang 

X 2. Vorstand Günter Denzinger  Abt. Fußball stellv. Leitung Robby Altermann 

X 3. Vorstand Manuel Schaub X Abt. Jugendfußball Leitung Alfredo Sansone  

E 1. Kassier Anja Hausler  Abt. Jugendfußball stellv. Leitung Kevin Krust 

E 2. Kassier Manuel Ascher  Abt. Fußball AH stellv. Leitung Philipp Rummel 

X 3. Kassier Doreen Müllek  Abt. Baseball Leitung Rainer Singvogel 

X 1. Schriftführer Thomas Wölken X Abt. Baseball stellv. Leitung Thomas Mann 

E 2. Schriftführer Maria Denzinger  Abt. Baseball stellv. Leitung Martin Hillebrand 

X Mitgliederpflege Elke Wirl E Abt. Gymnastik Leitung Nils Wölken 

 Pressesprecher Rainer Hellinger  Abt. Gymnastik stellv. Leitung Beate Diaw 

E Ehrenamtsbeauftragter Georg Ascher E Abt. Stockschützen Leitung Angelika Huber 

    

Weitere Teilnehmer: Nina Aigner, Rebecca Wirl, Franziska Kosa 
 



II. Sportliche Ereignisse 

A. Abteilung Fußball Herren 
 

  

- Fußballbericht der Senioren für das Jahr 2024 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

- Abschluss Tabelle I. Mannschaft Saison 23/24 

 

 

 

 

4. Platz in der 3. Landesliga Saison! 

 

Auch im dritten Jahr in der Landesliga Südost präsentierte sich unser Team in 

sehr guter Verfassung und spielte lange Zeit um den Relegationsplatz Platz 2 

mit, am Ende reichte es aber nicht ganz für die Sensation und man reihte sich 

auf Platz 4 ein. 

 

 



 - Umbruch nach der Saison 

 

Nach einer intesiven Saison und deren ausgiebiger Analyse entschied man sich 

durch einen Trainer Wechsel neue Impulse in die Mannschaft zu bringen. 

 

Folglich trennte man sich von Spielertrainer Benjamin Held, der seit Juli 2019 

äusserst erfolgreich die Mannschaft von der Bezirksliga in die Landesliga 

geführt hatte und das Team auf ein neues Niveau brachte. 

 

 

 

                                                                                Wir bedanken uns bei Ben Held  

                                                                                für die tollen Jahre        

                                                                                und die schöne gemeinsame Zeit  

                                                                                und wünschen ihm für die Zukunft 

                                                                                alles erdenklich Gute! 

                                                                                Wir werden die Zeit nie vergessen! 

 

 

 

Und auch bei den Spielern tat sich nach all den Jahren einiges. Langjährige 

Freunde und Leistungsträger orientieren sich nach dieser Saison neu und 

wurden gebührend am letzten Heimspiel verabschiedet. 

 

Danke Jungs für all die wunderbaren Jahre! 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

- Der Kader der 1. Mannschaft für die Saison 24/25 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Neuer Trainer 1. Mannschaft: 

 
Donbeck Christian „Wiggerl“ 

 
Neue Spieler 1. Mannschaft: 

 

Hofmaier Sebastian, Schels Tim, Florian Pflügler, Huber Maximilian, Reiser 

Christian, Stauf Dennis, Kuflu Kerubel, Fazlic Arnel, Tasevski Boban 

 

Auf dem Bild fehlen: 

 

 
Abgänge:  

 
Held Ben, Bartl Tobias, Straßer Markus, Wölken Nils, Hornof Franz, Ehret Nils, 

Georgakos Simon, Idrizovic Mirza, Mavdryk Roman, Zech Philipp, Hug 

Maximilian, Buchauer Maximilian 

 



 
 

  



 

- Abschluss Tabelle II. Mannschaft Saison 23/24 

 
 

7. Platz in der A-Klasse. 

Die zweite Mannschaft lieferte in der A-Klasse viele gute und enge Partien 

abund war nahe an den vorderen Mittelfeldplätzen dran. Die beiden 

erstplatzierten Teams waren aber auf die gesamte Saison zu stark. So 

beendete man dieses Spieljahr auf einem ordentlichen siebtem Platz. 

 
 

 

 

 

 

 

 
  



 

Da unser Trainer Markus Beck aus gesundheitlichen Gründen erstmal etwas 

kürzertreten muss und Co-Trainer Andreas Schmid aus beruflichen Gründen 

nicht mehr zur Verfügung stehen kann, verabschiedeten wir beide nach der 

Saison bei einer mannschaftinternen Feier gebührend. 

 

Vielen Dank für die tolle Arbeit und die schöne Zeit! 

 

 

- Der Kader der 2. Mannschaft für die Saison 24/25 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Neuer Trainer 2. Mannschaft: 

Foltin Matthias 

 

Neue Spieler 2. Mannschaft:  

Jeschonek David, Franzspeck Sebastian, Glaoui Omar 

 

Auf dem Bild fehlen: 

Haines Sam, Ndiaye Momo, Breuer Veit, Glaoui Omar, Heilinger Lukas, 

Marschmann Alexander, Heil Carlos, Stuber Andreas 

 
Abgänge:  

Beck Markus, Schmid Andreas, Haas Marian, Bopp Jan, Fuhrmann Simon, 

Bader Ilyas, Voges Marvin, Michail Konstantinos, Krust Kevin 



 

- Aktuelle Tabelle 1. Mannschaft (Stand 02.12.2024) 

„Herbstmeister“ 

 

 

 

 

 

 

- Aktuelle Tabelle 1. Mannschaft (Stand 02.12.2024) 

„Herbstmeister“ 

 

 

 

 



 

- Aktuelle Tabelle 2. Mannschaft (Stand 02.12.2024) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
  

 



 

- Auszeichnung der besten Torschützen 

 

                                  
 

                                              Raffael Ascher wurde mit 32 Toren 
                                   zum zweiten Mal hintereinander 
                                   Torschützen-König der Landesliga Südost!!! 

 

 
 

 

- Totopokal 

 
Am 24.02.24 schied man im laufenden Totopokal 24/25 durch eine 2:3 

Niederlage gegen TSV 1880 Wasserburg aus. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

In der Qualifikation für den nächsten Totopokal 25/26 ist man durch den Sieg 

im Ligaspiel gegen den TuS Geretsried mit 4:1 in die 2. Qualifikationsrunde zur 

Hauptrunde weitergekommen und spielt am 23.02.2025 zuhause gegen den 

VFB Forstinning. 

 

- Alte Herren 

 
Unsere AH‘ler spielen und trainieren weiterhin mit dem TUS Oberding 

zusammen in einer SG-Freizeitmannschaft. Trainiert wird montags um 19 Uhr 

in Schwaig.  

AH - Leiter ist Phillipp Rummel. 

 



 

- Danksagung 

 

Danke allen: 

 

- Unterstützern und Helfern meiner Abteilung 

- Spendern, Werbepartnern und Sponsoren 

- unseren Greenkeepern 

- allen Ordnern 

- dem Kassenteam 

- den Stadionsprechern 

- dem Mediateam 

- unseren Schiedsrichtern 

- unserem Pressewart 

- meinem Staff rund um die Mannschaften 

- und meinem Stellvertreter Robby Altermann 

 

 

Ganz besonders bedanken möchte ich mich natürlich bei meinen 

Vorstandskollegen für die super Zusammenarbeit im vergangenen 

Jahr 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 
 
 

B. Abteilung Fußball Jugend 
 

01/2024  
06/2024 

Ein erfolgreiches Jahr im Bereich Nachwuchs & Frauen 
Wir können auf ein äußerst erfolgreiches Jahr im Bereich Nachwuchs und Frauen 
zurückblicken. Besonders in der ersten Jahreshälfte gab es zahlreiche Highlights. 
Unsere Jahrgänge 2013, sowohl bei den Mädchen als auch bei den Jungs, haben 
herausragende Leistungen gezeigt und den größten Erfolg in der Vereinsgeschichte 
des Jugendfußballs beim FC Schwaig erzielt. 
Als wir beide Mannschaften für den Merkur Cup 2024 angemeldet haben, konnten 
wir nicht ahnen, dass sie sich Runde für Runde bis ins Finale nach Unterhaching 
durchkämpfen würden. Mit begeisterndem Fußball und großartigen Spielen 
erreichten beide Teams die Finalrunde im Uhlsportpark Unterhaching. Es war ein 
riesiges Erlebnis für die Mannschaften und ihre Fans. 
 
Auch im Ligabetrieb haben sich alle unsere Mannschaften toll geschlagen und sich 
kontinuierlich weiter verbessert. Dies ist unseren engagierten Trainern und 
Trainerinnen zu verdanken sowie allen Eltern, die rund um die Teams helfen und sich 
einsetzen. Unsere Hallenturniere zu Beginn des Jahres waren ebenfalls ein voller 
Erfolg. Bei allen Turnieren platzte die Halle aus allen Nähten, und wir konnten über 
alle Jahrgänge hinweg tolle Spiele sehen. Mit dem neu eingeführten Golden Goal 
haben wir in diesem Jahr ein Highlight geschaffen, das in den Finalspielen für noch 
mehr Spannung gesorgt hat. 
Im Nachwuchsbereich hatten wir im ersten Halbjahr eine F-, E1- und E2-Jugend als FC 
Schwaig im Einsatz. Auf Spielgemeinschaftsebene mit dem TUS Oberding stellten wir 
zudem eine D1-, D2-, C1-, C2-, B- und A-Jugend. Sowie drei Mädchenmannschaften 
im E-, D- und C-Juniorinnenbereich.  
 
Im Frauenbereich waren wir informiert, dass es zur Jahreshälfte Veränderungen 
geben wird. Unsere Trainer-Ikone Manfred Buchhauser hat angekündigt, dass nach 
der Saison Schluss ist als Trainer. Nach 30 Jahren hat er sich das verdient. Wir sind 
sehr dankbar für alles, was Mane Buchhauser für den FC Schwaig und den 
Mädchenfußball getan hat, und nicht nur da, sondern auch als Jugendleiter. Bevor er 
jedoch aufgehört hat, hatte er die Mission Klassenerhalt noch im Auge und hat diese 
mit Bravour gemeistert. So dass, wir auch in der Saison 2024/2025 wieder in der 
Bezirksliga starten können.  
 
Das erste Halbjahr war turbulent, erfolgreich und hat sehr viel Freude im 
Nachwuchsbereich gebracht. 
 

07/2024 
12/2024 

In der zweiten Jahreshälfte und somit der neuen Saison sind wir mit vier 
Kleinfeldmannschaften gestartet. Wir haben es geschafft, wieder eine Bambini-
Mannschaft mit 20 Kindern ins Leben zu rufen, mit großartigen Trainern wie 
Ferdinand Ascher, Georg Ascher und Silvia Hettler. In der F-Jugend haben wir 
mittlerweile 15 Kinder im Einsatz, die sich in den neuen Spielformen Funino und 5-
gegen-5-Kleinfeldfußball sichtlich wohlfühlen.  
 



Die Entwicklung und der Spaß in diesen Altersklassen stehen im Vordergrund. 
Im Kleinfeldbereich der E-Junioren sind wir mit 24 Kindern und zwei Mannschaften 
am Start, die eine tolle Halbserie gespielt haben. Auch hier sieht man positive 
Entwicklungen in der Förderung der Kinder.  
 
Dieses Jahr haben wir zum ersten Mal seit langer Zeit im D-Juniorenbereich eine 
eigene D1-Juniorenmannschaft melden können, die ausschließlich aus 2013ern 
besteht – ein toller Erfolg im Jugendbereich. In dieser Altersklasse stellen wir zudem 
noch zwei weitere Mannschaften gemeinsam mit dem TUS Oberding. 
 
Weiterhin sind wir im SG-Verbund mit einer C-Jugend, einer B-Jugend (bestehend aus 
Moosinning, Eichenried, Oberding und Schwaig) sowie einer A-Jugend am Start. 
Unsere E-Junioren konnten tolle Ergebnisse erzielen. Unsere D1-Junioren haben sich 
für die BOL-Qualifikationsrunde in der Rückrunde qualifiziert. Bei unseren C-Junioren 
stand die Weiterentwicklung im Vordergrund, unabhängig von den Ergebnissen. 
Unsere B-Junioren haben sich wacker geschlagen. Hier sind wir froh, dass wir es 
geschafft haben, mit vier Vereinen eine Mannschaft in diesem Jahrgang zu stellen. 
Unsere A-Junioren haben nach einem starken Aderlass eine tolle Hinrunde gespielt. 
 
In der neuen Saison sind wir im Nachwuchsbereich der Mädchen mit zwei 
Mannschaften gestartet. Die D-Juniorinnen haben in diesem Jahr ihre ersten Siege 
eingefahren und eine tolle Entwicklung genommen. Unsere C-Juniorinnen sind das 
erste Mal auf dem Großfeld an den Start gegangen und haben das wirklich super 
gemacht. 
 
Im Frauenbereich hieß es im Laufe der Rückrunde, einen neuen Trainer oder eine 
Trainerin zu suchen. Dass es am Ende gleich drei Trainerinnen sind, wovon zwei 
schon seit Kindesbeinen beim FC Schwaig spielen und die dritte im Bunde sich so 
eingelebt hat, als wäre sie schon ewig in Schwaig, war eine tolle Überraschung. Mit 
Nadine Kutscher, Sophia Buchhauser und Katha Blank haben drei Neulinge 
gemeinschaftlich das Traineramt übernommen. Von Beginn an haben sie einen 
neuen Wind reingebracht und sehr stark auf das Mannschaftsgefüge geachtet. Der 
Saisonstart in die neue Bezirksligasaison ist auch geglückt. Mitte der Halbserie gab es 
dann die ein oder andere Niederlage zu viel, die aber auch auf Verletzungen von 
wichtigen Spielerinnen zurückzuführen ist. Tolle Trainingsbeteiligung, toller 
Teamspirit und eine gute Weiterentwicklung der einzelnen Spielerinnen lassen uns in 
den nächsten Jahren auf mehr hoffen. 
 
Am Ende eines Jahresrückblicks kann sich der FC Schwaig nur nochmals bei allen 
Trainern, Helfern und Sponsoren für ein tolles Jahr bedanken. Vor allem bei allen Kids 
und Frauen, die den FC Schwaig großartig repräsentiert haben. 

-  

 
 
 
 
 
 
 



C. Abteilung Baseball 
 
 

01/2024 
03/2024 

16. Red Lions Cup 
Der 16. Red Lions Cup findet an zwei Wochenenden statt. Am 27./28.01 spielen die 
Nachwuchsteams, am 09.03. die BBQ-Teams jeweils um den Turniersieg. Die Schüler-
Konkurrenzen und das BBQ-Turnier spielen zudem jeweils den Bayerischen Meister 

aus.  

   
 
Ergebnisse: 

• Kinder Platz 2 

• Schüler U10 Platz 8 

• Schüler U12 Platz 2 (!) und Platz 8 

• Jugend Platz 2 

• BBQ Platz 11 

02/2024 Die Red Lions feiern tolle Erfolge bei den (inoffiziellen) Deutschen Indoor-
Meisterschaften in Gauting: 

- Kinder Teeball: Platz 4 
- Schüler Coach Pitch: Platz 7 und Platz 13 
- Schüler Live Pitch: Platz 3 
- Jugend Platz 10 
- Junioren: Platz 3 
- Herren: Platz 4 



03/2024 Marion Singvogel besteht die Prüfung zum A-
Scorer. Sie besitzt damit die höchste deutsche 
Scorer-Lizenz. Scorer protokollieren 
Baseballspiele. 

04/2024 Die Red Lions starten mit folgenden Mannschaften in die Freiluftsaison 
- Kinder Teeball 
- Schüler Coach Pitch 
- Schüler Live Pitch Landesliga 
- Jugend Landesliga (in Runde 1 als SG mit den Dachau Tigers) 
- Herren 2.Bundesliga 
- Herren Landesliga 
- BBQ 

07/2024 Das erste Herrenteam der Red Lions bedankt sich bei Jochen Bergmann 
(https://www.steuerberater-bergmann.com) für einen neuen Satz Trikots.  

 
v.l.n.r.: Marcus Haßmann, Julian Kupfer, Marc Weinsteiger, Tobias Mann, Finley Hirschfeld, Stefan 
Singvogel, Till Friedrich, Markus Singvogel, Raphael Walchshäusl, Cristian Zapata, Ralph Weinsteiger 
(Coach), Jochen Bergmann (Sponsor) 
(nicht auf dem Bild: Viktor Handy, Andreas Mann, Lennart Greska) 

 

07/2024 16.Midnight Ball 

https://www.steuerberater-bergmann.com/


 
Erneut spielen 12 Mannschaften um den Turniersieg. Aufgrund einer längeren 
Regenunterbrechung muss die Endrunde quasi gestrichen werden. Die 
Gruppenersten der Vorrunde spielen direkt im Finale. Turniersieger werden erneut 
die München M-Jäger.  
Unser BBQ-Team belegt Platz 6 in der Gruppe. 

09/2024 Das erste Herrenteam der Red Lions beendet die Saison als Vierter der 2.Bundesliga 
Südost Gruppe 1. 
Nach dem Aufstieg in die 2. Bundesliga durfte man gespannt sein, wie sich das Team 
um das bewährte Trainergespann Ralph Weinsteiger und Markus Singvogel 
behaupten kann. Bis auf einen Neuzugang (Christian Zapata als Pitcher) geht man mit 
der gewohnten Mannschaft an den Start. Gespielt wird in zwei Gruppen der 2. 
Bundesliga Südost. In der Gruppe 1 spielt man eine Hin- und Rückrunde gegen die 
Bayerische Baseball Academy, die Regensburg Legionäre, die Heidenheim 
Heideköpfe, die Elks aus Ellwangen und die Grizzlies aus Freising. Zusätzlich muss 
eine Einfachrunde gegen die Mannschaften der Gruppe 2 gespielt werden (München 
Caribes, Haar Disciples, Baldham Boars, Gauting Indians, Füssen Royal Bavarians). Für 
die Red Lions gilt es damit insgesamt 32 Spiele zu absolvieren, was im Zeitraum von 
Anfang April bis Anfang August eine hohe Belastung darstellt. 
Die Ergebnisse können sich jedoch sehen lassen. Gegen Heidenheim und Ellwangen 
geht man jeweils dreimal als Sieger vom Platz, gegen Freising zweimal und gegen 
München und Füssen jeweils einmal. Dabei zeigt das Team immer wieder tollen 
Baseball. Dies zeigt auch ein Blick in die Statistiken: Raphael Walchshäusl steht mit 33 
Hits ebenso wie Markus Singvogel mit neun Doubles und Stefan Singvogel mit drei 
Homeruns an zweiter Stelle der Gruppe. Sehen lassen können sich auch die sechs 
Homeruns vom Team insgesamt sowie 52 Strikeouts von Cristian Zapata. Die letzten 
beiden Spiele gegen Haar mussten leider ausfallen. Da wäre bei zwei Siegen dann 
sogar noch der dritte Tabellenplatz drin gewesen.  

Tabelle 2.Bundesliga Südost Gruppe 1 

 



 

Jubel nach dem Sweep in Ellwangen: Raphael Walchshäusl, Julian Kupfer, Stefan Singvogel, Tobias 
Mann, Marcus Haßmann, Finley Hirschfeld, Marc Weinsteiger, Viktor Handy, Cristian Zapata, Till 
Friedrich (sitzend), Markus Singvogel, Nina Mann (Assistant Coach), Ralph Weinsteiger (Head Coach) 
(nicht auf dem Bild: Lennart Greska, Andreas Mann 

10/2024 Das zweite Herrenteam der Red Lions beendet die Saison als Dritter in der Vorrunde 
und als Tabellenführer in der Herbstrundes. 
Das Landesliga Team geht wieder mit einem relativ großen Kader in die Saison, dem 
mit u.a. Finley Hirschfeld, Julian Kupfer und Tobias Mann auch Springer in die erste 
Mannschaft angehören.  
Das Team um Coach Marco Kalek zeigt wechselnde Leistungen. Siegen gegen die SG 
Allershausen/Freising und SG Rosenheim/Bad Aibling stehen auch vermeidbare 
Niederlagen gegen Freising gegenüber. Am Ende reicht es „nur“ zum dritten 
Tabellenplatz. Die Teilnahme an den Play-offs wird damit verpasst. 
In der Herbstrunde fallen leider alle Spiele bis auf die Begegnungen gegen Freising 
aus, da entweder der gegnerische Platz nicht bespielbar ist oder der Gegner nicht 
genügend Spieler hat. 

Tabelle Vorrunde: 

 
Tabelle Herbstrunde: 



 
10/2024 Die Nachwuchsmannschaften der Red Lions beenden die Saison wie folgt: 

 
Jugend – Tabelle Runde 1 (SG mit Dachau): 

 
 
Jugend – Tabelle Runde 2: 

 
 
 
Schüler Live Pitch – Tabelle Runde 1: 

 
 
Schüler Live Pitch – Tabelle Runde 2: 



 
In den Altersklassen Schüler Live Pitch und Kinder Teeball werden keine Tabellen 
geführt.  

10/2024 Unsere Nachwuchsspieler Kajetan Stadler und  Oliver Vandersee (Jugend U15) 
haben beim Sichtungstraining des BBSV überzeugt und damit den Sprung in die 
Bayernauswahl geschafft. 

11/2024 Am Montag den 04.11.2024 findet die Abteilungsversammlung der Red Lions 

inklusive Neuwahlen statt. Nachdem Monica Mann (12 Jahre Kassenführung) und 

Peter Koch (8 Jahre Umpire-Beauftragter) nicht mehr zur Wahl stehen, ist es 

erfreulich, dass aus der jüngeren Generation zwei Nachfolger gefunden werden 

konnten. Stefan Singvogel übernimmt die Kassenführung und Tobias Mann teilt ab 

der nächsten Saison die Umpire (=Schiedsrichter) ein. Außerdem wird Franziska Kosa 

zusätzlich in die Abteilungsleitung gewählt. Sie wird sich zukünftig um die Belange 

der Nachwuchsmannschaften kümmern. Auch im Bereich der Sportstätten wird mit 

Andreas Mann ebenfalls ein Nachfolger aus der jungen Garde gefunden. Alle anderen 

bisherigen Amtsinhaber stellen sich erfreulicherweise wieder zur Wahl.  

Red Lions Abteilungsleitung 2024 

 

v.l.n.r: Frank Strzybny (Sportstätten), Andreas Mann (Sportstätten), Marion Singvogel (Schriftführerin) 

Martin Hillebrand (Stv. Abteilungsleiter), Franziska Kosa (Stv. Abteilungsleiterin), Rainer Singvogel 

(Abteilungsleitung), Thomas Mann (Stv. Abteilungsleitung), Tobias Mann (Umpire-Beauftragter), Birgit 



Hillebrand (Scorer-Beauftragte)  

Nicht auf dem Bild: Sabina Brosch (Print Medien), Till Friedrich (Online-Medien), Stefan Singvogel 

(Kassenführer) 

 
 
 

 

 

D. Abteilung Stockschützen 
 

 Stockschützenabteilung 2024 
 
Am 30.11.2024 fand die alljährliche Jahreshauptversammlung der Stockschützen im 
Vereinsheim statt. 
Nach dem traditionellen Stockschiessen in der Halle fanden sich die Mitglieder im 
Vereinsheim zur Jahreshauptversammlung ein und ließen danach das vergangene 
Jahr bei einem gemütlichen Abendessen ausklingen. 
 
Das sportliche Jahr 
Die Saison 2024 der Stockschützen begann 
mit dem traditionellen Faschingsturnier, 
welches ein riesiger Erfolg war.   
Die Schwaiger Ortsmeisterschaften wurden 
leider Opfer der vielen Termine, so dass wir 
das Turnier heuer leider nicht austragen 
konnten. 
Wir meldeten uns bei 17 Auswärtsturnieren 
an und konnten auch bei allen teilnehmen.  
Ein fester Bestandteil im Jahreskalender der Stockschützen ist inzwischen unser 
Kirchweihturnier, welches immer am Kirchweihsamstag ausgetragen wird. Wir 
konnten diesmal wieder 9 Gastmannschaften begrüßen und hochwertige und 
spannende Begegnungen miterleben. 
Bei unserem wöchentlichen Training, jeden Dienstag, war die Teilnahme wie immer 
sehr erfreulich und positiv, denn es wurde auch heuer wieder zu 80% auf 
mindestens zwei Bahnen gespielt.  Zudem konnten wir 5 neue Mitglieder bei den 
Stockschützen begrüßen. 
Durch das Förderprogramm des Vereines wurde heuer unser 
Spielmaterial ziemlich erweitert. Sehr erfreulich ist, dass wir 
Stöcke in den Vereinsfarben anfertigen lassen konnten und 
weiterhin lassen können. Hier möchte ich ausdrücklich Selly 
Buchhauser danken, die das Design unserer Stöcke entworfen 
hat. 
 
 
 
 
Vereinsmeisterschaft der Stockschützenabteilung 



An den mittleren zwei Dienstagen im November ermittelten wir wieder unsere 
Vereinsmeister und Vereinsmeisterinnen. Bei drei verschiedenen Disziplinen werden 
Punkte gesammelt.  
Unsere Besten waren heuer 
Herren: 
Platz Hermann Schmid und Toni Bileszynskyj (punktgleich) 
Platz Bernhard Beil 
Platz Georg Ascher 
 
Damen: 
Platz Christl Adlsperger  
Platz  Gertraud Pöppl 
Platz  Geli Huber 
 
Lattlschiessen (Damen und Herren gemischt) 
Platz Christl Adlsperger 
Platz  Georg Ascher 
Platz Geli Huber 
 
 
 
Die Stockschützenhalle 
Durch den unermüdlichen Einsatz von Hermann Schmid wurde das Projekt wieder 
aufgenommen und wird nun endlich 2025 umgesetzt. Ein Dank gilt auch der 
Vorstandschaft des FC Schwaig, die das Projekt aktiv unterstützt. 
  
Abschließend möchte ich mich persönlich bei meinen Mitstreitern in der 
Abteilungsleitung für die tolle Unterstützung, übrigens auch von Seiten des 
Hauptvereines und den netten Umgang miteinander bedanken.  
Nicht nur die Abteilungsleitung verdient ein großes Dankeschön. Auch alle anderen 
Stockschützinnen und Stockschützen kommen nicht nur zum Stockschießen.  Eine 
super Gemeinschaft, die immer da ist, auch wenn es etwas zu tun gibt.  
Ich kann nur jeden dazu einladen, Teil dieser tollen Gemeinschaft zu werden und mit 
uns viel Spaß zu haben. 
 

 
 
 
 
 

E. Abteilung Gym & Fit 
 
 

Jahresrückblick 2024 der Abteilung Gym & Fit 
 
März 2024:    neuer Kurs: Zumba® für Erwachsene  
    Dienstag von 19:00-20:00 Uhr  
    unter der Leitung von Julia Alt   
 
Mai 2024:    Mithilfe beim 111-Jährigen 
 



22.07.2024:    Danksagung und Verabschiedung von Adi Meier 
 

 
 
 
ab September 2024:  neuer Kurs: Yoga  

Donnerstag von 20:00-21:00 Uhr  
unter Leitung von Sonja Thalhammer 

 
neue Kursleitung und Kurszeiten bei Sport für Ältere 
statt Adi Maier nun Ingrid Hintermeyer 
alt: Montag, 10:00 – 11:00 Uhr 
neu: Montag, 09:00 – 10:00 Uhr  

 
 neue Kurszeiten bei Rücken-Fit:  
 alt: Freitag, 10:00 – 10:45 Uhr 

neu: Freitag, 09:00 – 09:45 Uhr  
 
ab Dezember 2024:  Unterstützung der Abteilungsleitung durch Janna Biewer 
 

 
 

Aktueller Kursplan 2024 

 

 

SamstagFREITAGDONNERSTAGMITTWOCHDIENSTAGMONTAGUhrzeit

HIIT-TrainingRücken-Fit
Sport für 
Ältere

09:00 – 10:00

Zumba®Kids15:45 – 16:45

Eltern-Kind-Turnen15:00 – 16:00 

Kinderturnen16:00 – 17:00

PilatesZumba®Easy Step19:00 – 20:00

YogaBody-Fit20:00 – 21:00



III. Gesellschaftliche Ereignisse 
 Eindrücke von der 111 Jahr Feier im Mai 2024: 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

 



IV. Nachrufe 
 
Adalbert Berndt verstarb am 13.11.24; 69 Jahre im Verein 
 
Hermann Hausmanninger verstarb am 03.08.24, 65 Jahre im Verein 
 
Marianne Badberger verstarb am 07.06.24; 30 Jahre im Verein 
 
Elisabeth Aicher verstarb am 19.12.24; 33 Jahre im Verein 
 

V. Anhang 
Teilnehmerliste JHV 2024. 
 


